

# NECROLOGIE

A PULLIGNY

## Le décès de Jean-Paul Bidon

**N**ous avons appris le décès de Jean-Paul Bidon, le 22 novembre, à l'âge de 69 ans, emporté par la maladie de Charcot qui l'a fait souffrir durant de nombreux mois.

Issu d'une grande et nombreuse famille agricole, il exerçait la profession d'agriculteur à Pulligny, avec une vocation particulière pour la culture des céréales. Marié à Nadine, il était père de deux filles Sandra et Zita et grand-père de six petits-enfants. Jean-Paul Bidon s'est impliqué tout au long de sa carrière dans les organisations professionnelles.

### Président du CDJA

Au début des années 70, le CDJA de Meurthe-et-Moselle vit une période agitée qui conduira une partie de ses membres à démissionner pour rejoindre la mouvance des «paysans travailleurs» en avril 1973. Les non démissionnaires forment un bureau provisoire qui a pour but de «remettre en place un véritable CDJA répondant aux besoins de ses membres».

C'est dans ce contexte que Jean-Paul Bidon est élu président le 15 mai 1974.

Le CDJA redémarre sur de nouvelles bases, dans le cadre d'un retour à l'unité professionnelle (François Guillaume est alors président de la FDSEA). L'année 1974 sera particulièrement mouvementée sur le front de la défense du revenu, en tentant d'obtenir des augmentations de prix supérieures à celles qui sont annoncées par Bruxelles. Au rendez-vous de la colère verte, 1.500 tracteurs défilent en Meurthe-et-Moselle le 16 septembre. La Place Stanislas à Nancy est investie, au grand dam du préfet qui l'avait déclarée zone interdite. Trois jours de marchandages à Bruxelles aboutissent finalement

à une augmentation des prix de 5 % ! L'inflation est alors de 15 % en France... Jean-Paul Bidon ne restera qu'un an à la présidence du CDJA, il passe le relais à Claude Messin le 20 mai 1975.

### Vice-président de la CAL

Entré comme administrateur stagiaire JA à la Coopérative Agricole Lorraine en 1976, Jean-Paul Bidon est «titularisé» deux ans plus tard et accompagnera le président de l'époque, Jacques Racadot, lors de l'installation du siège social sur le pôle de Laxou.

Jean-Paul Bidon participera ensuite à l'adhésion à la section malterrie de la coopérative «la Providence» qui donnera plus tard naissance à MALTEUROP. Elu vice-président de la CAL en 1986, il animera la commission approvisionnements jusqu'en 1995, date à laquelle ses fonctions deviendront plus «générales et horizontales», aux côtés d'Hubert Grallet le nouveau président. Jean-Paul Bidon jouait ensuite le rôle «de représentant permanent d'Hubert Grallet sur le terrain» lequel était appelé, à compter de 2002, à des responsabilités nationales.

En 2010, Jean-Paul Bidon quitte la vice-présidence de la CAL mais demeure représentant des associés non coopérateurs,



Jean-Paul Bidon s'était impliqué principalement au sein du CDJA, de la CAL et d'AFDI.

l'heure de la retraite venue.

Le paysan de Pulligny a milité pendant environ une décennie à l'association Agriculteurs Français et Développement International. Il représentait la CAL et la coopération au sein du conseil d'administration d'AFDI 54. Il suivait plus particulièrement la commission céréales. A ce titre il est entré en relation avec l'organisation professionnelle AOPP au Mali, pays d'Afrique où l'association développait alors des partenariats avec les paysans du sud.

Lors de la venue de délégations africaines en Meurthe-et-Moselle, il les a accueillies à de nombreuses reprises sur sa ferme et facilitait aussi leur accès à différents sites de la CAL, illustrant les métiers d'une coopérative à la française.

Les obsèques de Jean-Paul Bidon devaient être célébrées jeudi 24 novembre, à 14h30, en l'église de Pulligny.

Nos sincères condoléances à la famille.